

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Escuela De Medicina

Materia:
Antropología médica

Presenta:
Brenda Jacqueline Ruiz Padilla

Docente:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lugar y fecha

**Comitán de Domínguez Chiapas a
27/06/2023**

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México

- Jacqueline Rupad

En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria - biológica y sociocultural - de los pobladores originarios locales (con los nuevos residentes foráneos europeos y, más adelante, africanos y asiáticos). El colonialismo externo y luego el interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales al poder. En América Latina y México, la teoría culturalista o del relativismo cultural influyó en forma notable en la construcción del indigenismo. Su principal expositor Franz Boas presentó propuestas de investigación que chocaban con el culturalismo estadounidense y los intereses de esa nación en el territorio mexicano, sobre todo, en el ámbito de la tradición médico - académica que influyó a la antropología física y que cuestionaba la visión demográfica antirracista y eugenésica dominante. Se buscan los posibles vínculos entre el discurso antirracista y el discurso del indigenismo - cómo se auxilian mutuamente y cómo se encajan en la idea del mestizaje, para señalar la inexistencia de razas puras,

La alimentación, sexualidad y los ritos de paso

- Jacqueline Rupad - "2 - A = Dr. Sergio Jimenez Ruiz,

Ritual de circuncisión , los vecinos se reúnen frente a una casa , para poder presenciar la circuncisión , que el adolescente cubierto de barro ha de soportar sin dar muestras de debilidad . La transición de niño a hombre , después de realizar el procedimiento " Ritual " , se debe de cubrir con una manta a quién ha sido recién circuncidado . Su transición de niño a hombre es así de cruda ; se basa en que el niño de la madre , ahora es el hijo de su padre .

En base a ese ritual , este quedará eximido de las tareas domésticas y vivirá en su propia cabaña , escuchando los consejos de su padre en vez de los cuentos de su abuela . Después se basa en la demostración de fuerza , a puño limpio y en posición de ataque , los chicos de la tribu venda de Tshifudi , en Sudáfrica , participan en la tradición pugilística conocida como musangwe .

Practicada desde los nueve años de edad , es una válvula de escape de la energía masculina y una forma de controlar la agresividad . Los adultos supervisan los combates para mantener a raya la violencia . En una cultura como la estadounidense , que ofrece muchas y muy diversas concepciones de lo que

Encarnizamiento médico

Jacqueline Rupadé

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial (popularizada) por los medios de comunicación social. Se considera que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de que se trata de algo inmoral, que no se corresponde en la mayoría de casos con la intención del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos, es la de prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Esta acepción, sin embargo no cubre suficientemente la situación tan frecuente de pacientes en situación irreversible pero no terminal, sujetos a terapias potentes que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que sufre. Los factores causales, básicamente los factores causales de la conducta distanciadora. La obstinación terapéutica son: convencimiento acrítico de algún médico, de que la vida biológica es un bien por el que se debe luchar, al margen de consideraciones sobre la calidad de esa vida y que a tal fin, deben utilizarse todas las posibilidades que la técnica ofrece. Son factores predisponentes de actitudes y conductas distanciadoras la exigencia de los familiares de que se haga todo

La antropología de la muerte

— Jacqueline Rupad —

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el punto de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hace en vida, y a la vez entender también el proceso de su muerte. De esta forma la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes períodos. El primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX. El segundo periodo, un poco más corto que el anterior se ubica desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz. Y finalmente, un tercer y último periodo, que enmarca en los años 90's y hasta la actualidad caracterizada por la interdisciplinariedad y transdisciplinariedad de las ciencias sociales y humanas sobre la muerte como objeto de estudio y la modernidad como espacio de reflexión. En el primer periodo Tylor sostiene que la muerte es un fenómeno que explica dos cuestiones muy importantes. Por una parte, nos permite entender como el ser humano,

BIBLIOGRAFIA:

- Navarro, R., Sánchez, E., & Alfredo Paulo Maya. (2017). *Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)*. 13(3), 443–443. <https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>
- Brown, C. (2017, February 16). *El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI*. [Www.nationalgeographic.com.es](http://www.nationalgeographic.com.es); National Geographic. https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4
- OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA. (n.d.).
<https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>
- Duche Pérez, A., & Brian, A. (n.d.).
<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>